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Для осуществления бес-
платного проезда региональ-
ные льготники (ветераны 
труда, ветераны труда Ро-
стовской области, тружени-
ки тыла, реабилитированные 
и пострадавшие от политиче-
ских репрессий лица) в транс-
порте предъявляют льготную 
проездную карту и документ, 
подтверждающий право 
на льготу (удостоверение (сви-
детельство), справка о реаби-
литации, подтверждающие, 
соответственно, статус вете-
рана труда, ветерана труда Ро-
стовской области, труженика 

тыла, реабилитированного 
или пострадавшего от поли-
тических репрессий, имеющих 
право на бесплатный проезд), 
либо его копию, заверенную 
органом социальной защиты 
населения.

Для осуществлении льгот-
ного проезда федеральные 
льготники (ветераны Вели-
кой Отечественной войны; 
инвалиды всех групп; де-
ти-инвалиды; граждане, 
подвергшиеся радиацион-
ному воздействию; ветера-
ны боевых действий; быв-
шие несовершеннолетние 

узники фашизма; вдовы 
погибших (умерших) участ-
ников ВОВ и ветеранов бое-
вых действий) в транспорте 
предъявляют электронный 
социальный проездной би-
лет и документ, подтверж-
дающий право на льготу 
(удостоверение ветерана Ве-
ликой Отечественной войны, 
удостоверение, выданное 
гражданам, подвергшим-
ся радиационному воздей-
ствию, удостоверение о пра-
ве на льготы федеральных 
льготников иных категорий, 
справка об установлении ин-
валидности, выданная бюро 
медико-социальной экспер-
тизы или врачебно-трудо-
вой экспертной комиссией), 

либо его копию, заверенную 
органом социальной защиты 
населения.

Количество поездок, со-
вершаемых федеральным 
льготником по электронному 
билету, не ограничено.

С 21 февраля 2023 года 
осуществляется прием заяв-
лений от граждан на выда-
чу электронной социальной 
карты пенсионера, дающей 
право на льготный проезд 
в городском транспорте в со-
ответствии с Постановлением 
Администрации города Та-
ганрога № 2212 от 02.11.2022 
«Об утверждении Правил 
работы транспортной пла-
тежной системы города Та-
ганрога». По состоянию 
на 19.05.2023 УСЗН г. Таганро-
га выдано 16 664 социальных 
карты пенсионера.

Получить электронную со-
циальную карту пенсионера 
можно в Управлении социаль-
ной защиты населения города 
Таганрога по адресам:

• пер. Мечниковский, 2;
• ул. П. Тольятти, 1;
• ул. Чехова, 74.
Прием граждан: понедель-

ник-четверг с 9-00 до 18-00, 
пятница с 9-00 до 17-00, пе-
рерыв с 13-00 до 14-00. При 
себе иметь паспорт, пенсион-
ное удостоверение (справку 
из Социального фонда).

История таганрогского Совета ве-
теранов УМВД России по Таганрогу 
началась в 1991 году, и сегодня он 
объединяет свыше 1000 ветеранов 
органов внутренних дел. Ежедневно 
в более чем скромный офис органи-
зации в переулке Итальянском, 6 об-
ращаются за поддержкой вышедшие 
на пенсию сотрудники МВД, ветераны 
труда, боевых действий и другие. Их 
возрастной диапазон достаточно ши-
рок – от 40 до 90 лет. А старейшины 
организации – Николай Иванович Кри-
вошапко и Иван Андреевич Димитрен-
ко – перешагнули 90-летний рубеж!

Знаковым событием для Совета 
стала недавняя отчетно-выборная кон-
ференция, о чем подробнее рассказал 
в беседе с нашим корреспондентом 
председатель Таганрогского отделе-
ния общероссийской общественной 
организации ветеранов УМВД, пол-
ковник в отставке Виктор Владими-
рович Беляев.

– Каждая такая встреча – это воз-
можность собраться вместе, обсу-
дить итоги работы и выстроить планы 
на будущее. Мы избрали новый со-
став Совета, который нацелен на пло-
дотворную работу, невзирая на все 
трудности сегодняшних дней. Стоит 
отметить, что приоритетным направ-
лением нашей работы всегда остается 
оказание социальной помощи ветера-

нам, пенсионерам, инвалидам орга-
нов внутренних дел.

– Давайте приведем конкретные 
примеры.

– Больше всего проблем возникает 
из-за бумажной волокиты. Ведь для 
того, чтобы оформить те или иные 
социальные выплаты или льготы, 
получить справки, ветеранам МВД, 
проживающим в Таганроге, приходит-
ся записываться на прием в ведом-
ственные учреждения Ростова-на-До-
ну. Понятно, что у многих на это нет 
ни времени, ни сил, ни здоровья. 
Активисты нашей организации берут 
на себя решение подобных вопросов 
и таким образом значительно облегча-
ют жизнь членам нашей организации. 
Ветераны МВД и члены их семей име-
ют право на получение разных видов 
государственной помощи. Но порой 
из-за элементарной неосведомлен-
ности в области законодательства 
ее не оформляют. Мы же стараемся 
все это отслеживать и информируем 
об этом членов Совета.

– На пенсию сотрудники МВД ухо-
дят достаточно рано. Наверное, дале-
ко не всем удается найти себя в но-
вой профессии?

– Примерно 50 процентов пенси-
онеров МВД, состоящих в нашей ор-
ганизации, работают в гражданских 
учреждениях и организациях. Хотя, ко-
нечно, проблема социальной и психо-
логический адаптации ветеранов орга-
нов внутренних дел, боевых действий 
стоит по-прежнему остро. Особенно 
тяжело, когда нет рядом друзей, еди-
номышленников. Поэтому мы стре-
мимся по возможности поддерживать 
таких людей и добрым словом, и ре-
альным делом. Хотелось бы, конечно, 
почаще собираться всем вместе, но 
помещение, увы, не позволяет. Наде-
емся, что в будущем у нас появится 
такая возможность.

– А как быть тем, кто по состоянию 
здоровья уже не в силах выходить 
из дома?

– Ветеранов, достигших преклонно-
го возраста, мы стараемся регулярно 
навещать на дому и при необходи-
мости помогать в решении вопросов 
бытового характера. И, конечно же, 
не забываем о наших старейшинах 
в праздники, радуя поздравлениями 
и подарками. 

– Кстати, в дни празднования 
78-й годовщины Победы в Вели-
кой Отечественной войне на одном 
из областных телеканалов был по-
казан сюжет с участием подполков-
ника милиции Светланы Борисовны 
Борисовой, которая в течение 30 лет 
являлась бессменным руководите-
лем ветеранской организации УМВД 
России по Таганрогу...

– Да, Светлана Борисовна удиви-
тельный человек, сердце нашей орга-
низации! Отслужив в органах внутрен-
них дел 35 лет, в 1993 году она вышла 
на заслуженный отдых и возглавила 
нашу организацию. Сегодня она явля-
ется почетным председателем Совета 
ветеранов УМВД России по Таганрогу. 
Верная помощница и опора Светла-
ны Борисовой – душа нашей органи-

зации – Вера Николаевна Мерненко. 
За ее плечами большой профессио-
нальный путь в органах внутренних 
дел. Эта чуткая, отзывчивая женщи-
на как никто другой умеет выслушать 
и понять ветеранов. А вот председате-
лем Совета ветеранов сегодня являет-
ся майор Наталья Анатольевна Луцкая, 
которая 20 лет назад вступила в нашу 
организацию и знакома с ее работой, 
как говорится, «от и до». Без опыта, 
знаний и неиссякаемой энергии этих 
замечательных женщин трудно пред-
ставить работу Совета ветеранов.

– Думается, что у такого сплочен-
ного коллектива единомышленников 
большие планы на будущее…

– Конечно. Мы стремимся рас-
ширить спектр нашей деятельности 
и оказывать всестороннюю помощь 
всем, кто пополняет наши ряды. Но 
мы тоже нуждаемся в поддержке, 
в частности в обустройстве нашего 
скромного помещения, организации 
поездок для обмена опытом с вете-
ранскими организациями других горо-
дов, выпуске сувенирной продукции 
и т.д. Будем надеяться, что эти планы 
удастся реализовать. Ведь ветераны – 
это опыт и мудрость, с которыми нель-
зя не считаться.

Информация УСЗН

Как живут ветераны органов внутренних дел, которых по пра-
ву называют «золотым фондом» страны? Это действительно 
люди особой закалки, с глубоким пониманием гражданского долга, 
посвятившие лучшие годы своей жизни служению закону. Но, увы, 
после выхода на пенсию многие из них сталкиваются с целым рядом 
социальных и личных проблем, в решении которых им оказывают 
помощь общественные организации ветеранов УМВД.

С.Б. Борисова и В.Н. Мерненко.

Льготная система проезда
С 1 мая 2023 года в городе Таганроге действует 

льготная система проезда по электронным проезд-
ным документам.

Ветераны МВД на мероприятии, посвященном Дню Победы, у памятника 
сотрудникам Таганрогского НКВД – бойцам истребительного батальона, 
погибшим при защите Таганрога. Фото Михаила Кузьмина.

Ветераны МВД всегда в строю!
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– Спасибо за интерес к на-
шей беседе и деятельности 
ЛДПР, – поблагодарил Евге-
ний Хижняк. – ЛДПР – партия 
обычных людей, таких, как 
мы с вами. Я сам из простой 
семьи и помню, как в лихие 
90-е годы мы с мамой с тру-
дом сводили концы с конца-
ми, пытаясь прожить на ее 
более чем скромную зарпла-
ту преподавателя фортепиано. 
Но я бесконечно благодарен 
этой мудрой женщине за то, 
что она научила меня доброте, 
отзывчивости и умению пре-
одолевать трудности.

В свои 36 лет Евгений име-
ет богатый опыт работы в раз-
личных сферах деятельности: 
от общественного питания, где 
трудился еще в студенческие 
годы, до крупных предприя-
тий тяжелой промышленности. 
А в настоящий момент, наряду 
с депутатской деятельностью, 
занимается поставками строй-
материалов по всей стране. 
И каждая поездка по России – 
это возможность увидеть и уз-
нать, как и чем живут россияне 
в различных регионах.

– Всегда стараюсь беседо-
вать с людьми, вникать в про-
блемы, – делится Евгений. – 
Только так, благодаря живому 
общению, можно действи-
тельно держать руку на пуль-
се и понимать, что происходит 
вокруг. 

Природное неравнодушие, 
активная жизненная позиция 
и стремление к улучшению 
жизни в родной стране и лю-
бимом городе еще в 2007 году 
побудили Евгения Хижняка 
заняться политической дея-
тельностью. Причем в ЛДПР 

он пришел целенаправленно, 
зная, что это старейшая пар-
ламентская партия в России 
во главе с сильным лидером 
и мудрым политиком Влади-
миром Жириновским.

– Когда мне было 17 лет, 
я впервые увидел выступле-
ние Владимира Вольфовича, 
который умел говорить прямо 
в сердце, – делится Евгений 
Хижняк. – Поэтому, начиная 
путь в политике, я осознан-
но выбрал партию Жиринов-
ского. И время показало, что 
не ошибся. Сегодня в Ростов-
ской области ЛДПР – мощная 
политическая сила. В наших 
рядах более 5000 человек.

Председатель ЛДПР Ле-
онид Слуцкий на проходив-
шем в мае месяце в Москве 
образовательном слете ЛДПР 
подчеркнул преемственность 
и последовательность партий-
ной программы. «В далеком 
1989 году ЛДПР стала первой 
новой партией новой России. 
Мы не боимся называть себя 
патриотами, не боимся выдви-
гать самые смелые суждения 
и теории, опережая на годы 
события и решения, прини-
маемые на государственном 
уровне. Мы всегда были и бу-
дем частью команды «Россия».

«Необходимо привлекать 
студентов в регионы 

и делать образование 
доступнее»

Побывавший на обра-
зовательном слете первый 
заместитель координатора 
Ростовского регионального 
отделения ЛДПР Денис Фраш 
подчеркнул следующее: «Наш 
регион терпит нехватку специ-

алистов в сфере здравоохра-
нения более, чем другие. Про-
грамма ЛДПР по развитию 
России также должна стиму-
лировать образование и здра-
воохранение, а привлечение 
студентов в регионы – прио-
ритетная задача», «Создание 
единой системы оплаты труда 
поможет устранить дефицит 
квалифицированных врачей 
в регионах».

Куда «уплывают» 
народные деньги?

ЛДПР ежегодно выдвигает 
важные и перспективные за-
конодательные инициативы. 
Среди самых обсуждаемых се-
годня – инициатива, связан-
ная с отцовским капиталом, 
инициатива об увеличении 
МРОТ, законопроект, направ-
ленный на запрет продажи ал-
коголя в открытом полочном 
пространстве.

– Мы предлагаем убрать 
алкоголь с полок гипермар-
кетов, – уточняет Евгений 
Хижняк. – Нет никакой необ-
ходимости выставлять весь ас-
сортимент алкогольной про-
дукции на показ. Тем более 
что многие покупатели прихо-
дят в гипермаркеты с детьми, 
которым не стоит открыто де-
монстрировать подобные то-
вары. Достаточно просто вы-
вешивать списки имеющегося 
в наличии алкоголя.

Вспомним о том, что Вла-
димир Жириновский не раз 
предлагал ввести госмоно-
полию на алкоголь и табак. 
И сегодня в ЛДПР убеждены 
в том, что национализация 
предприятий, осуществляю-
щих производство подобной 
продукции, позволит не толь-
ко повысить контроль в этой 
сфере, но и значительно по-
полнить госбюджет. А пока 
крупные международные та-
бачные компании продолжают 
получать баснословную при-
быль за то, что травят россиян. 
И, как выясняется, направляют 
вырученные средства на фи-
нансирование деятельности 
определенных формирова-
ний в соседних с нами стра-
нах. Поэтому сейчас, в разгар 
экономических санкций, осо-

бенно необходим контроль 
над производством табака, 
который практически полно-
стью принадлежит иностран-
ному бизнесу. Кроме того, 
если на уровне производите-
лей, к примеру, будет приня-
то решение о десятикратном 
повышении цен на алкоголь, 
государство не сможет повли-
ять на ценовую политику.

– Законы должны не услож-
нять, а упрощать жизнь лю-
дей, – уверен Хижняк. – И глав-
ная задача депутата – работать 
в тесном взаимодействии с из-
бирателями, принимая зако-
ны, отражающие интересы 
простых людей. Мое жизнен-
ное кредо – не врать, не боять-
ся, а действовать.

«Нет» – разбитым дорогам
Для Либерально-демокра-

тической партии России не бы-
вает маленьких или больших 
дел. Важна каждая проблема, 
которая волнует обычных лю-
дей. Бич многих российских го-
родов – состояние дорог, и Та-
ганрог здесь не исключение. 

Местное отделение партии 
старается держать на контроле 
состояние таганрогских дорог 
и добиваться проведения ре-
монтных работ на конкретных 
участках, участвуя в разработ-
ке и реализации комплексных 
программ по развитию дорож-
ной инфраструктуры.

Особое внимание уделя-
ется и вопросам социальной 
защиты населения. Активисты 
партии помогают в решении 
проблем с выплатой социаль-
ных пособий, обеспечением 
социальным такси в случаях, 
когда необходимо добраться 

до жизненно важных пунктов 
гемодиализа и т.д.

Вместе мы победим!
Сейчас Россия пережива-

ет непростые времена. ЛДПР 
с первых дней спецоперации 
поддерживает наших бойцов 
и жителей освобожденных 
территорий. Активисты партии 
во всех регионах России актив-
но участвуют в сборе и форми-
ровании гуманитарных грузов. 
Благотворительный фонд «По-
печительство и забота» всеце-
ло переориентирован именно 
на это направление работы. 
Таганрогское отделение ЛДПР 
оказывает всестороннюю по-
мощь нашим военнослужащим 
и членам их семей. Неравно-
душные жители города прино-
сят продукты, медикаменты, 
необходимые инструменты, 
а волонтеры занимаются до-
ставкой гуманитарной помощи 
в зону боевых действий.

– Мы готовы тратить свое 
время, силы и рисковать жиз-
нью, внося тем самым свой 
вклад в победу, – подчеркнул 
Евгений Хижняк. – Ждем всех, 
кто разделяет нашу позицию 
и готов к нам присоединиться.

Таганрогское отделение 
ЛДПР расположено по адре-
су: ул. Петровская, 44. 

Адрес электронной почты: 
ldprtaganrog@yandex.ru

Каждую пятницу с 17 до 20 
часов депутат Законодательно-
го собрания Ростовской обла-
сти Евгений Хижняк проводит 
прием граждан по личным во-
просам. Предварительная за-
пись осуществляется по теле-
фону 61-96-10.

«Законы должны не усложнять, 
а упрощать жизнь людей»

В майском номере «Таганрогского пенсионера» мы 
открыли серию материалов, посвященных деятель-
ности таганрогского отделения ЛДПР, которое в бу-
дущем году отметит 30-летие с момента открытия 
в нашем городе. После публикации интервью с чле-
ном фракции ЛДПР, депутатом Законодательного 
собрания Ростовской области Евгением Хижняком 
к нам поступило немало вопросов от читателей, что 
и послужило поводом для новой встречи с Евгением 
Анатольевичем, в ходе которой мы обсудили важные 
законодательные инициативы ЛДПР и акцентировали 
внимание на насущных проблемах жизни Таганрога 
и таганрожцев. Депутат ЗС РО от ЛДПР Е.А. Хижняк.

Однако многих таганрожцев 
по-прежнему настораживает информа-
ция о том, что в апреле и мае в районе 
Пушкинской набережной наблюдалось 
«нашествие рептилий». С одной сторо-
ны, ничего сверхъестественного в этом 
явлении нет: отдельные виды пресмы-
кающихся появляются в этом районе 
из года в год, выползая погреться 
на сушу во время «брачного периода». 
А летом на побережье Азовского моря 
можно встретиться с водяным ужом, 
которого часто называют «шахматкой» 
из-за характерного рисунка чешуи. 

Хочется всех успокоить: уж не ядо-
вит, никогда не нападает на людей, 
а при встрече на суше или в море с от-
дыхающими торопится скрыться: ны-
ряет в воду или прячется в наземном 

укрытии. Как пояснила начальник от-
дела по охране окружающей среды 
и природных ресурсов Администра-
ции города Таганрога Елена Ельникова, 
«район прибрежной полосы Таганрог-
ского залива в границах муниципаль-
ного образования «Город Таганрог» 
входит в ареал обитания пресмыкаю-
щихся, включенных в перечень редких 
и исчезающих видов Красной книги 
Ростовской области». 

Однако данные виды рептилий 
не агрессивны, а при виде человека 
обычно спасаются бегством. Главное, 
чего не стоит делать при виде пресмы-
кающихся – паниковать. Лучше вести 
себя максимально осторожно и про-
сто спокойно отойти от места встречи 
подальше.

Нашествие рептилий
Как только пригрело солнышко, таганрожцы устре-

мились на пляжи. И пусть эти уголки отдыха у моря все 
еще далеки от совершенства, но, как говорится, свои, 
родные, со всеми очевидными плюсами и минусами.

Городская среда Забота о здоровье
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шенствованной технологии, 
позволяющей уменьшить 
блики и снизить частоту по-
мутнения задней капсулы, 
а значит, и потребность в ла-
зерной дисцизии вторичной 
катаракты;

• торические линзы с кор-
рекцией астигматизма по-
могают компенсировать де-
формации роговой оболочки 
глаза и улучшить четкость 
картинки.

ВРАЧИ. Операции по пово-
ду катаракты в глазной клини-
ке «ИРИС» проводят следую-
щие доктора:

Кочмала Олег Борисович. 
Основатель и руководитель 
сети глазных клиник «ИРИС». 
Заслуженный врач РФ. Доктор 
медицинских наук. Врач-оф-
тальмолог высшей категории. 
Хирург-офтальмолог. Опыт ра-
боты 34 года.

Сергиенко Андрей Юрье-
вич. Заведующий хирургиче-
ским отделением. Офталь-
мохирург. Рефракционный 
хирург. Опыт работы 17 лет.

С Е Р В И С.  В клинике 
«ИРИС» каждый пациент по-
лучает тот комфорт и забо-
ту, в котором так нуждается 
в предоперационный и после-
операционный период. Здесь 
стараются оградить человека 
от каких-либо волнений. На-
пример, в клинике нет очере-
дей и прием проходит строго 
по времени, каждый пациент 
может первые 30 дней по-
сещать доктора совершенно 
бесплатно, а это как минимум 
3 осмотра у специалиста.

ВАЖНО! Хрусталик глаза 
можно заменить 1 раз в жиз-
ни, в отличие от тех же зубов, 
например. И только пациенту 
решать, как он будет видеть 
до конца жизни.

Операция при 
катаракте по ОМС

ОЖИДАНИЕ. На операции 
по ОМС всегда есть очередь. 
Иногда приходится ждать бо-
лее 6 месяцев, прежде чем 
пациент сможет получить 
медицинскую помощь бес-

платно. Многие при этом иг-
норируют риски отсрочки опе-
рации. Врачи констатируют: 
чем раньше удалить катарак-
ту, тем меньше риск ослож-
нений и быстрее восстанови-
тельный период.

РАСХОДНЫЕ МАТЕРИ-
АЛЫ. Нужно понимать, что 

государство выделяет опре-
деленное количество квот 
на операции по катаракте каж-
дый год. Размер выделяемых 
квот не покрывает реальных 
расходов на качественные рас-
ходные материалы. Пациенту 
по ОМС может быть предло-
жен один вариант – самый 

простой монофокальный хру-
сталик отечественного или ин-
дийского производства. Это 
первое поколение ИОЛ, фокус 
таких линз настроен на одно 
расстояние. Соответственно 
после имплантации пациент 
получит возможность видеть 
только на одном расстоянии: 

либо вблизи (чтение), либо 
на среднем расстоянии (смо-
треть телевизор), либо вдаль. 
Для того чтобы хорошо ви-
деть и на других расстояниях, 
понадобятся очки. Также не-
возможно по ОМС выполнить 
операцию по замене хруста-
лика с коррекцией астигматиз-
ма, что также обычно приво-
дит пациента к необходимости 
покупать дорогостоящие очки. 

Смежный вариант: 
поставить на одном 
глазу линзу по ОМС, 

а на втором – получше.
Это частое заблуждение, 

которое приводит к разоча-
рованиям. Поставить разные 
линзы на глаза офтальмологи 
не рекомендуют. Одна из при-
чин – все ИОЛ имеют в своем 
составе фильтры (желтый, уль-
трафиолетовый), и у каждого 
конкретного предприятия зна-
чения фильтрации могут не-
много отличаться. В итоге у па-
циента будут разные цветовые 
ощущения на каждом глазу. 
Это увеличит адаптационный 
период, который потребуется 
мозгу на приведение картинки 
к одному цвету.

Поставить на одном гла-
зу монофокальную линзу, 
а на втором мультифокаль-
ную – этот вариант откажется 
воплотить в жизнь любой хи-
рург. Важно понимать, что глаз 
всегда формирует картинку 

в паре с мозгом. А обработать 
полученную картинку с двух 
разных линз и соединить так, 
чтобы получить качественный 
результат, нашему организму, 
к сожалению, не под силу.

Операция 
при катаракте 

в глазной клинике 
«ИРИС»

ВЫБОР ЛИНЗ. В клини-
ке «ИРИС» доктора О.Б. Коч-
мала используются искус-
ственные хрусталики только 
американского или европей-
ского производства, которые 
отлично зарекомендова-
ли себя за много лет рабо-
ты во всем мире. Решение 
исполь зовать более дорогие 
линзы продиктовано в первую 
очередь заботой о пациенте, 
т.к. заменить хрусталик гла-
за на искусственный можно 
лишь 1 раз в жизни! Второго 
шанса не дано. Поэтому мы 
предлагаем только то, в чем 
действительно уверены. 

Пациентам предлагают:
• м у л ь т и ф о к а л ь н ы е 

линзы – это настоящее чудо, 
не имеющее аналогов в со-
временной медицине. Ведь 
они помогают вернуть пожи-
лым пациентам зрение, как 
в молодые годы, без помощи 
очков;

• монофокальные линзы 
нового поколения по усовер-

ЗАМЕНА ХРУСТАЛИКА ПРИ КАТАРАКТЕ: 
по ОМС или не по ОМС...

Операции при катарак-
те по замене хрусталика 
на искусственную линзу 
(ИОЛ) уже стали обыден-
ностью. Вернуть после 
60 лет зрение, которым 
человек мог похвастать-
ся только в юношеские 
годы, – это ли не фанта-
стика?! И тем не менее, 
это наша реальность.

Как правило, пациен-
ты с катарактой оказы-
ваются перед выбором: 
ждать операции по ОМС 
или получить коррекцию 
зрения в частной клини-
ке? Предлагаем оценить 
все за и против.

КАТАРАКТА  – заболевание распространенное, 
и в большинстве случаев оно связано с процессом 

физиологического старения тканей. Можно даже провести 
аналогии с появлением седины и помутнением хрусталика. 
Этого не избежать! В итоге ткань хрусталика теряет эластич-
ность и мутнеет. Он утрачивает способность пропускать 
лучи света, и зрение ухудшается, вплоть до слепоты. Из про-
зрачного и желеобразного хрусталик становится твердым, 
белесым камешком. При этом как краска для волос не по-
могает избавиться от седины, так и капли не могут избавить 
человека от катаракты. Единственным способом вернуть 
ясность зрения при катаракте является операция по замене 
родного помутневшего хрусталика на искусственную про-
зрачную интраокулярную линзу.

Симптомы катаракты:
• Зрение ухудшается, становится трудно читать и писать, 

очки не помогают.
• В глазах начинает двоиться.
• Предметы приобретают грязно-желтоватый оттенок.
• Появляется ощущение, что над глазами навис мутный 

плотный туман.
• Ухудшается видимость в вечернее время.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМО ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

ПРИДИ, 
И ТЫ УВИДИШЬ!
г. Таганрог
ул. Ленина, 159
ул. Дзержинского, 163
тел. 8 (8634) 60-55-55
www.iris-glaza.ru

Лицензия Л041-01050-61/00361672 
от 02.10.2017 г.

В настоящее время поступил 
заказ на квадрокоптер, теплови-
зор, антидроновое ружье, снайпер-
ские и коллиматорные прицелы, 
шлемы, бронежилеты, кроссовки 
тактические.

Всех, у кого есть желание по-
мочь, просим связаться с нами 
по телефону 8-928-770-86-67.

РЕКВИЗИТЫ ФОНДА
Наименование: Обществен-

но-полезный фонд социальной 

Мы – одни из немногих, кто доставляет помощь нашим ре-
бятам на линию боевого соприкосновения, в окопы на передо-
вую. Сейчас ребята нуждаются в нашей поддержке. Им необхо-
димо дооснащение, которое мы закупаем с их представителем. 

Благотворительность

Таганрогский фонд 
помощи нашим военным

поддержки военнослужащих, ве-
теранов, детей и инвалидов всех 
категорий.

Юридический адрес: 347922, 
Россия, Ростовская область, г. Та-
ганрог, пер. Крепостной 3-й, д. 22.

ОГРН 1176196055530
ИНН 6154150663
КПП 615401001
ПАО КБ «Центр-Инвест», 

г. Ростов-на-Дону
к/с 30101810100000000762

БИК 046015762
р/с 40703810100500000215
В графе «Назначение плате-

жа» необходимо указать: «БЛА-
ГОТВОРИТЕЛЬНЫЕ ПОЖЕРТВО-
ВАНИЯ. НДС НЕ ОБЛАГАЮТСЯ»

QIWI: +79045000678
Юmoney: 41001836187001
Или сделать перевод лю-

бым удобным для вас спосо-
бом на нашем сайте https://
popechite lstvo-zabota.ru/
howtohelp/

Все отчеты выкладываем 
на сайте нашего фонда. По же-
ланию высылаем видеоотчет 
спонсорам на электронную 
почту.

Приглашаем к сотрудни-
честву предпринимателей 
города.

Президент фонда 
Николай Анисимов
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Эта должность стала ва-
кантной 4 апреля, когда депу-
таты приняли отставку по соб-
ственному желанию прежнего 
главы исполнительной власти 
города Михаила Солоницина. 
После этого Городская Дума 
объявила конкурс на заме-
щение должности главы Ад-
министрации Таганрога, ко-
торый был проведен 3 мая. 
Конкурс включал в себя про-
фессиональное тестирование 
и собеседование с каждым 
из кандидатов.

Как сообщил председатель 
конкурсной комиссии, ми-
нистр региональной полити-
ки и массовых коммуникаций 
Ростовской области Дмитрий 
Шарков, по результатам кон-
курса наибольшее количество 
баллов набрали министр об-
щего и профессионального 
образования Ростовской об-

ласти Андрей Фатеев и заме-
ститель главы Администрации 
города Батайска Наталья Бога-
тищева. Для замещения долж-
ности главы Администрации 
Таганрога конкурсная комис-
сия предложила Городской 
Думе данные кандидатуры.

Заместитель губернатора 
Ростовской области Михаил 
Корнеев зачитал обращение 
губернатора Ростовской обла-
сти Василия Голубева депута-
там. По мнению губернатора, 
Андрей Фатеев является опыт-
ным и грамотным руководите-
лем, способным эффективно 
выполнять задачи по управ-
лению городом, создавать 
условия для его динамично-
го социально-экономического 
развития.

Кандидатуру Андрея Фа-
теева также поддержали ру-
ководители фракций «Еди-

ная Россия» и «Справедливая 
Россия» в Городской Думе 
Валерий Селиванов и Лари-
са Овсиенко. Они отметили, 
что Андрей Фатеев – выходец 
из Таганрога, он не прерывал 
связь с городом во время ра-
боты в Правительстве Ростов-
ской области и хорошо знаком 
с проблемами города.

Андрей Фатеев решени-
ем Городской Думы назна-
чен на должность главы Ад-
министрации Таганрога с 11 
мая 2023 года. В соответствии 
с действующим законодатель-
ством и Уставом города Таган-
рога трудовой контракт с ним 
заключен на два года. 

– Спасибо за оказанное 
доверие и поддержку, – об-
ратился к депутатам Андрей 
Фатеев. – Я действительно 
начинал свой трудовой путь 
в Таганроге. И, несмотря 
на работу в Ростове, с семь-
ей продолжаю жить в Таган-
роге, поэтому город для меня 
не чужой. Уверен, что у Таган-
рога есть достаточно боль-
шие возможности, большой 
потенциал. Приложу весь 
свой управленческий опыт 
и все усилия для решения 
вопросов жилищно-комму-
нального хозяйства, дорож-
но-транспортной инфраструк-
туры, вопросов, связанных 
с имущественно-земельны-
ми отношениями, и других, 
которые сегодня накопились 
в городе.

Немаловажным для себя 
Андрей Фатеев видит вы-
страивание конструктивного 
диалога с представителями 
политических партий, диас-
пор, СМИ, общественными 

объединениями для совмест-
ной работы. Он призвал всем 
вместе взяться за реализацию 
здоровых инициатив. Также 
он отметил, что планирует 
сформировать перечень про-
блем, которые будут ранжи-
рованы по степени необходи-
мости решения.

Председатель Городской 
Думы – глава города Таган-
рога Инна Титаренко от име-
ни депутатского корпуса по-
здравила Андрея Фатеева, 
выразив надежду на плодо-
творное сотрудничество и по-
желав успехов в предстоящей 
деятельности.

Разворот подготовил П. Алексеев. Использованы фотографии пресс-службы Городской Думы и из открытых источников.

Дума о городе

Власть в деталях

В ТАГАНРОГЕ – НОВЫЙ ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ
По итогам заседания Городской Думы, состоявше-

гося 4 мая, главой Администрации города Таганрога 
назначен Андрей Фатеев.

Андрей Фатеев родился в 1980 году в Ростове-на-До-
ну. В 2002 году окончил Таганрогский государственный 

педагогический институт по специальности «Филология», 
в 2008 году – Московский социально-гуманитарный инсти-
тут по специальности «Государственное и муниципальное 
управление». Является кандидатом филологических наук.

Трудовой путь начинал специалистом управления образо-
вания города Таганрога, затем в 2005-2010 годах работал за-
местителем начальника этого управления. В 2010-2014годы 
занимал различные руководящие должности в ТГПИ (сегод-
ня – Таганрогский институт им. А.П. Чехова – филиал РГЭУ 
(РИНХ)).

С 2014 года Андрей Фатеев перешел на работу в Мини-
стерство общего и профессионального образования Ростов-
ской области, возглавив управление непрерывного образо-
вания. С 2016 года работал заместителем министра, с июля 
2020 года – первым заместителем министра. В феврале 2022 
года Андрей Фатеев был назначен министром общего 
и профессионального образования Ростовской области.

Поздравить ветерана при-
шли председатель Городской 
Думы – глава города Таганрога 
Инна Титаренко, депутаты Го-
родской Думы Алла Колоскова 
и Владимир Лаптев, началь-
ник УМВД России по городу 
Таганрогу Михаил Шабельник, 
прокурор Таганрога Евгений 
Подъяблонский, военнослу-

жащие 708-го военно-транс-
портного авиационного полка, 
учащиеся Таганрогского меха-
нического колледжа, соседи 
и близкие ветерана, предста-
вители общественности, твор-
ческие коллективы.

Юрий Петрович окончил 
снайперскую школу в ноябре 
1944 года, был стрелком-шо-

фером, командиром авто-
отделения. Принимал уча-
стие в битве за Маньчжурию 
в период разгрома японской 
Квантунской армии; служил 
в рядах Советской армии 
до 1951 года.

Сегодня ветеран окружен 
любовью родных и близ-
ких: у него две дочери, две 
внучки, правнук и правнуч-
ка. Не обходят вниманием 
участника войны и предста-
вители федеральных силовых 
ведомств, активисты КТОСа 
№8. Именно по их инициа-
тиве при поддержке депу-
тата Аллы Колосковой и со-
стоялось чествование Юрия 
Петровича, праздничный кон-
церт и торжественный проход 
маршем военнослужащих. 
В исполнении коллектива 
Культурного центра ГУ МВД 
России по Ростовской области 
прозвучали всем известные 
песни «Смуглянка», «Катю-
ша» и, конечно же, «День По-
беды». Артистам подпевали 
всем двором. Гости дарили 
цветы и подарки. 

– Пример ветеранов очень 
важен для нынешней моло-
дежи. Вам удалось всего 
за несколько лет после окон-
чания войны поднять нашу 
страну из руин, вдохнуть 

в нее новую жизнь и первы-
ми в мире отправить чело-
века в космос, – напомнила 
Инна Титаренко. – В вашем 
лице, Юрий Петрович, мы 
низко кланяемся всему ге-

роическому поколению по-
бедителей. Спасибо вам 
за боевой и трудовой подвиг. 
Сколько бы ни прошло лет, 
мы всегда будем чтить его 
и помнить о нем.

Эхо праздника

Парад под окнами ветерана
В первые майские дни депутаты Городской Думы 

побывали у ветеранов Великой Отечественной войны, 
чтобы лично поздравить их с Днем Великой Победы. 
А для одного из них – Юрия Бородиенко – во дворе дома 
по улице Инструментальной, 35 был устроен празд-
ник в рамках всероссийской акции «Парад под окнами 
ветерана».
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В состав делегации вошли 
представители управления 
образования Мариуполя, ди-
ректора и сотрудники общеоб-
разовательных школ. Органи-
заторами поездки выступило 
ПАО «ТАНТК им. Г.М. Берие-
ва» при содействии Городской 
Думы Таганрога.

Как пояснили депутат Го-
родской Думы, директор ди-
рекции спецкомплексов ТАНТК 
Владимир Карагодин и пред-
седатель профкома предпри-
ятия Руслан Стукань, поездка 
стала продолжением програм-
мы сотрудничества между та-
ганрогскими авиастроителями 
и системой образования Ма-
риуполя. ТАНТК взял шефство 
над одной из мариупольских 
школ, оказывая ей всесторон-
нюю поддержку в оснаще-
нии и организации учебно-
го процесса. Например, для 
учеников 1-4-х классов было 
закуплено и передано около 
трехсот комплектов школьной 
формы. А в предстоящий лет-

ний период ТАНТК планирует 
организовать оздоровление 
школьников на Черном море. 

– Идет процесс активно-
го восстановления Мариупо-
ля, однако проблем у города 
и его жителей немало. Одна 
из них – где продолжить обра-
зование сегодняшним и буду-
щим старшеклассникам. В рас-
положенном по соседству 
Таганроге для этого есть все 
условия, – считает Владимир 
Карагодин. – Наши высшие 
и средние специальные учеб-
ные заведения имеют богатый 
опыт подготовки профессио-
нальных специалистов, обла-
дают прекрасным педагоги-
ческим составом и хорошей 
материально-технической 
базой.

Гости из Мариуполя по-
сетили Институт компьютер-

ных технологий и информа-
ционной безопасности ЮФУ, 
Таганрогский механический 

колледж, Таганрогский ави-
ационный колледж имени 
В.М. Петлякова и Политехни-
ческий институт (филиал) ДГТУ 
в Таганроге.

В последнем с ними встре-
тилась председатель Город-
ской Думы – глава города 

Таганрога Инна Титаренко, 
отметившая актуальность 
выстраивания системы не-
прерывного образования 
и проведения долгосрочной 
профориентационной работы 
среди школьников. 

– Российская экономи-
ка сегодня остро нуждается 
в квалифицированных кадрах, 
в первую очередь техническо-
го плана. Их подготовка – важ-
нейшая задача, которую нам 
с вами необходимо решать 
вместе, – подчеркнула Инна 
Титаренко. – Причем в Таган-
роге ребята могут не только 
получить хорошее образо-
вание, но и начать работать 
по профессии на том же ТАНТК 
имени Бериева, заводах «При-
бой», «Красный котельщик», 
в НИИ связи и в других пред-
приятиях. Близость наших го-

родов, общая история и куль-
тура – прекрасный залог для 
развития дружбы и сотрудни-

чества не только в сфере обра-
зования, но и по всем осталь-
ным направлениям.

В этом убеждена и заме-
ститель начальника управле-
ния образования Мариуполя 
Елена Узун, которая в свое 
время училась в Таганрог-
ском педагогическом инсти-
туте. Для нее, как и для мно-
гих других мариупольцев, 
Таганрог – не чужой город, 
с которым связаны не толь-
ко воспоминания юности, но 
теперь и совместные планы 
на будущее.

Для гостей из Мариуполя 
была организована экскурсия 
по Таганрогу, а завершили они 
поездку возложением цветов 
к мемориалу на Самбекских 
высотах и посещением Некли-
новской летной школы.

В течение мая для них 
были собраны сотни наиме-

нований различного обору-
дования (рации, бинокли, 

приборы ночного видения, 
обогреватели, газовые бал-
лоны, запчасти для квадро-
коптеров и др.), амуниции 
и экипировки, медикамен-
ты. Гуманитарная помощь 
как передавалась военным 
в Таганроге, так и достав-
лялась непосредственно 
на передовую.

Так, в начале мая пред-
седатель Городской Думы – 
глава города Таганрога Инна 
Титаренко и таганрогские ве-
тераны пограничной службы 
побывали в зоне СВО, пере-
дав инженерно-саперному 
подразделению маскировоч-
ные сети. 

– Как считают сами воен-
ные, внимание и поддержка 
им очень важны, а помощь, 
доставляемая на передовую, – 

это знак единства общества, – 
поделилась впечатлениями 
Инна Титаренко. – В послед-
ние восемь месяцев нахожусь 
в постоянном контакте с пред-
ставителями командования 
ряда воинских частей и всег-
да стараюсь как можно более 
оперативно реагировать на их 
потребности.

А депутаты Городской 
Думы Владимир Лаптев и Ев-
гений Таран при содействии 
директора завода полимер-
ных материалов «Уником» 
Сергея Чернецкого отвезли 
компрессор в расположение 
150-й мотострелковой Идриц-
ко-Берлинской ордена Кутузо-
ва дивизии. 

– Теперь наши бойцы будут 
выполнять ремонт военной 
техники в разы быстрее, что 
облегчит их труд и тем самым 
приблизит победу, – отметил 
Владимир Лаптев.

Дума о городе

Своих не бросаем

Поддержка не прекращается
Депутаты Городской Думы вместе с коллективами 

городских предприятий и организаций, представите-
лями общественности продолжают системную рабо-
ту по оказанию помощи военнослужащим.

Наиболее крупные суммы 
направлены в сферу транспор-
та, жилищной и социальной 
политики, благоустройства. 
Так, 574,2 млн рублей област-
ного бюджета выделено на за-
купку 10 электробусов и заряд-
ных станций для них, 314,9 
млн рублей – на обеспечение 
жильем детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения 
родителей, 62,9 млн рублей – 
на создание дополнительных 
мест для детей в возрасте 
от 1,5 до 3 лет в детских садах.

В сфере благоустройства 
на установку детских игро-
вых комплексов выделено 6,5 
млн рублей, на содержание 
зеленых насаждений и покос 
сорной растительности – 5,6 
млн рублей, на благоустрой-
ство территории Централь-
ного пляжа – 2,4 млн рублей, 
на ликвидацию несанкциони-
рованных свалочных очагов – 
1,2 млн рублей, на разработ-
ку проекта благоустройства 
сквера на Большом проспек-
те, 16д – 1,6 млн рублей, 

на художественно-ландшафт-
ное оформление автомобиль-
ных дорог (работы по посадке 
зеленых насаждений, кустар-
ников, кустов роз, цветочной 
рассады) – 21,4 млн рублей, 
на реализацию различных про-
ектов инициативного бюдже-
тирования – 14,9 млн рублей.

На капитальный ремонт 
и разработку проектной до-
кументации для проведения 
капремонта учреждений куль-
туры в общей сложности на-
правлено 164,5 млн рублей. 
Речь идет о таких объектах, как 
капитальный ремонт городско-
го Дома культуры, разработ-
ка проекта на ремонт кровли 
и фасада театра им. А.П. Че-
хова и фасада СКЦ «Примор-
ский». Кроме того, выделены 

средства на реставрацию ко-
лонн на входе в центральный 
парк имени Горького и на те-
кущий ремонт ряда городских 
памятников.

Часть ремонтных работ 
уже проведена. У памятника 
жертвам радиационных ката-
строф на улице Дзержинского 
был приведен в порядок по-
стамент, укреплены гранит-
ные плиты, почищен колокол. 
У памятника-символа «Танк» 
на выезде из Таганрога так-
же был отремонтирован по-
стамент, обновлена табличка 
на памятнике.

Большие работы ждет ме-
мориал «Черный тюльпан» 
в Военном городке. Здесь бу-
дет ремонтироваться как сам 
мемориал, так и территория 
перед ним: планируется посте-
лить новый асфальт с установ-
кой поребриков. 

– Всегда считала, что па-
мять должна быть деятель-
ной, – прокомментировала 
выделение средств на ремонт 
памятников председатель Го-
родской Думы – глава города 
Таганрога Инна Титаренко. – 
Наше уважение к участникам 
Великой Отечественной вой-
ны, к ликвидаторам аварии 
на Чернобыльской АЭС, к во-
инам, отдавшим свои жизни 
за Родину в локальных войнах 
и конфликтах, должно прояв-
ляться не только в акциях и це-
ремониях, но и в том, как мы 
относимся к памятникам и во-
инским захоронениям, в каком 
виде их содержим.

В результате внесенных из-
менений доходная и расходная 
части городского бюджета 2023 
года увеличились на 1 млрд 
167,5 млн рублей, превысив 
отметку в 10 млрд рублей.

Финансы

Средства для решения проблем
В мае Городская Дума внесла очередные изменения 

и дополнения в муниципальный бюджет текущего 
года. Они связаны со значительными безвозмездными 
поступлениями из областного бюджета, их софинан-
сированием из местного бюджета и перераспределе-
нием средств по статьям расходов.

Учиться и работать – вместе
Делегация педагогиче-

ских работников Мариу-
поля побывала с визитом 
в Таганроге, ознакомив-
шись с деятельностью 
ряда учебных заведений 
нашего города.
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Свято-Никольский храм 
был воздвигнут во вновь от-
строенной Троицкой крепости 
в честь победы русского фло-
та над турецким в войне 1768-
1774 годов. 

В 1777 году главнокоман-
дующий Азовской флотили-
ей и Таганрогским портом 
контр-адмирал Федор Алек-
сеевич Клокачев обратился 
с ходатайством к архиепи-
скопу Славенскому Евгению 
о разрешении постройки хра-
ма во имя Святителя Николая 
в так называемых морских 
кварталах Таганрога. Место 
для постройки было выбрано 
не случайно – по преданию, 
именно здесь в свое время 
стояла палатка Петра Первого, 
когда он в первый раз прибыл 
в Таганий Рог и делал в море 
промеры.

Для строительства храма 
использовались доски из осто-
вов захваченных турецких ко-
раблей, а главный колокол, 

в ознаменование славной по-
беды, был отлит из трофейных 
турецких пушек. 

Постройка продвигалась 
быстро, и в 1778 году церковь 
была освящена. Храм оказал-
ся по тем временам величе-
ственным и благообразным. 
Его фундамент был камен-
ным, а стены – деревянными. 
Вскоре храм был определен 
как соборный, и выполнял эти 
функции вплоть до построй-
ки Успенского кафедрального 
собора. Первым настоятелем 
храма был назначен священ-
ник из Воронежской Епархии 
Исидор Ляхницкий. 

В архитектурно-художе-
ственном отношении здание 
представляло собой типичную 
приходскую церковь, выстро-
енную по классическим кано-
нам. Колокольня была выпол-
нена с деталями в стиле ампир.

Во время Крымской войны 
1853-1856 годов, 20 мая 1855 
года, в Таганрогский залив во-

шла вражеская эскадра. 22 мая 
Таганрог подвергся массиро-
ванному артиллерийскому об-
стрелу; свидетельством этой 
бомбардировки являются два 
ядра, застрявшие в южной сте-
не Свято-Никольского храма.

Во время Великой Отече-
ственной войны деревянная 
церковь полностью сгорела. 
В эпоху хрущевских гонений 
на Церковь храм подвергся 
практически полному раз-
рушению. В 1962 году верх-
ние ярусы колокольни были 
взорваны. На церковной тер-
ритории поочередно распо-
лагались теннисный корт, 
конюшня, гаражи и автома-
стерская, деревообрабатыва-
ющий цех… 

В 1989 году здание вернули 
верующим. В начале 90-х го-
дов была восстановлена коло-
кольня и выстроено новое кир-
пичное здание храма на месте 
сгоревшего. С 1992 года храм 
охраняется как памятник исто-
рии и культуры XVIII века.

С историей Никольского 
храма неразрывно связаны 
жизни многих выдающихся сы-
нов нашего Отечества. Среди 

них можно назвать и легендар-
ного адмирала Федора Ушако-
ва, причисленного Церковью 
к лику святых, и великого писа-
теля Антона Павловича Чехова. 

Но в наше время Николь-
ский храм известен прежде 
всего благодаря святому Пав-
лу Таганрогскому, который был 
его прихожанином. Кстати, 20 
июня мы празднуем день его 
памяти. В 1999 году состоялось 
прославление старца Павла 
в лике местно чтимых святых, 

а его честные мощи были пе-
ренесены в Свято-Никольский 
храм. В феврале 2016 года 
определением Освященного 
Архиерейского Собора Рус-
ской Православной Церкви 
состоялось общецерковное 
прославление Павла Таган-
рогского в лике праведных. 
Это событие сделало Николь-
ский храм одним из центров 
духовной и культурной жизни 
не только города, но и всего 
Донского края.

Как вы знаете, 4 июня у нас 
великий двунадесятый празд-
ник – День Святой Троицы, 
или Пятидесятницы, в кото-
рый мы с вами вспоминаем 
о чуде сошествия Духа Свято-
го на апостолов. Именно этот 
день и является днем рожде-
ния Христианской Церкви. Это 
наш общий праздник, и каж-
дый христианин является но-
сителем этого Духа. Сразу же 
после крещения любого чело-
века во время так называемого 
Миропомазания, неразрывно 
с ним связанного, священник 
помазывает определенные ча-
сти тела новорожденного хри-
стианина со словами: «Печать 
Дара Духа Святага, аминь». 

Сама же дата праздника 
Пятидесятницы, как вы знаете, 
подвижна и напрямую зависит 
от даты празднования Пасхи. 
И он всегда приходится на де-
сятый день после Вознесения 
Христова. В Священном Писа-
нии мы читаем, что в этот день 
все апостолы вместе с Божьей 
Матерью и другими ученика-
ми Христовыми находились 
в одной горнице в городе Ие-
русалиме. Был третий час дня 
по еврейскому исчислению 
времени, а по нашему – это де-
вятый час утра. Вдруг сделался 
шум с неба, как бы от несуще-
гося сильного ветра, и напол-
нил собой весь дом, где они 
находились. Явились огненные 

языки и почили, то есть остано-
вились, по одному на каждом 
из них. Все они исполнились 
Духа Святого и стали славить 
Бога на разных языках. На тех, 
которых они прежде не знали. 
Так Дух Святой, по обещанию 
Спасителя, сошел на апосто-
лов. Сошел, как говорилось, 
в виде огня, возможно, в знак 
того, что он имеет силу опалять 
грехи, очищать, освящать и со-
гревать души человеческие. 

Вокруг этого праздника су-
ществует очень много разных 
поверий, легенд, вымыслов. 

Это, конечно, касается и Тро-
ицкой поминальной субботы, 
да и самого праздника. Что 
можно делать, а что нель-
зя – об этом у меня постоянно 
спрашивают. Один мой друг, 
батюшка тоже, всегда на по-
добные вопросы отвечает, что 
грешить нельзя, лениться нель-
зя и сплетничать. А вот молить-
ся можно и нужно! Для этого 
работа в праздники и отменя-
ется, чтобы можно было пойти 
на богослужение в храм, по-
молиться там, а не для того, 
чтобы лежать дома и бездель-
ничать. Сходили в храм – тог-
да уж и поработать можно, 
если нужно, и отдохнуть тоже. 
А есть занятия, которые просто 
необходимо делать. Если у вас, 
например, маленький ребе-
нок, его надо кормить, лечить, 
да и стирать приходится. И вра-
чам в больницах работать тоже 
необходимо. Представляете, 
скажут они, что, вот, сегодня 
день Святой Троицы – не будем 
работать, да и спасать сегодня 
никого не положено. Именно 
таких Господь и ругал во дни 
Своей земной жизни – фари-
сеев. Которые, почитая суб-
боту (день покоя), не творили 
в этот день дел милосердия 
и даже нападали на Спасителя 
за то, что Он исцелял в суббо-
ты. Евангелие постоянно нам 

об этом говорит. И среди нас 
такие фарисеи тоже есть, и их 
немало. К сожалению, люди 
очень мало меняются. 

Нам очень важно уметь 
в этой жизни не ожесточить-
ся. Жизнь, конечно, испыты-
вает нас на все сто процен-
тов. И силы зла не дремлют 
в борьбе за душу человека. 
Нужно побороться с этим 
злом внутри себя. В помощь 
для этого мы как раз и призы-
ваем Духа Святого. На празд-
ник Пятидесятницы, как вы 
знаете, в первый раз в этом 
богослужебном цикле поется 
молитва Святому Духу: «Царю 
Небесный, Утешителю, Душе 
истины, Иже везде сый и вся 
исполняяй, Сокровище благих 
и жизни Подателю, прииди 
и вселися в ны, и очисти ны 
от всякия скверны, и спаси, 
Блаже, души наша», – такая 
очень важная и замечательная 
молитва. И я желаю вам быть 
причастниками этого Духа, Его 
носителями. 

Всего вам хорошего 
и до новых встреч, дорогие 
друзья, братья и сестры!

Всегда с вами и всегда ваш, 
благочинный приходов 
Таганрогского округа, 

настоятель Свято-Ильинского 
храма Таганрога 

иерей Борис Гущин

Православие

Материалы предоставлены Таганрогским благочинием.

Храмы Донского края

Реклама

Беседы с батюшкой

Праздник Святой Троицы
Здравствуйте, дорогие браться и сестры! Рад 

вновь приветствовать вас на страницах газеты «Та-
ганрогский пенсионер», в которой уже шесть лет 
мы имеем возможность раз в месяц встречаться 
с вами. На протяжении этих лет мы рассказывали вам 
о главных христианских праздниках, наиболее важ-
ных событиях Таганрогского благочиния, знакомили 
с историей храмов – как действующих, так и, к сожа-
лению, утерянных. Надеюсь, что сейчас, когда «Та-
ганрогский пенсионер» стал доступен всем жителям 
города и наша аудитория значительно увеличилась, 
мы продолжим встречаться с вами на «Православной 
странице» и наши встречи будут вам полезны.

Свято-Никольскому храму 
Таганрога – 245 лет

В 2023 году исполняется 245 лет со дня основания 
Никольского храма в городе Таганроге. Сегодня мы хо-
тим вам напомнить об основных вехах истории этого 
славного храма.

Фото Светланы Григоришиной.
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Памятники. Мраморные. Гранитные. 
Недорого. Тел. 8-951-507-83-50.

ТИПОГРАФИЯ на Мечни-
ковском, 2. Ксерокс – 2 руб. 
Тел. 8 (8634) 61-43-22.
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